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UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA GROSSA 1 

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO/CA. 2 

Secretaria  3 

ATA Nº 11/2015 4 

Aos sete dias do mês de dezembro de dois mil e quinze, às nove horas, na Sala de 5 

Reuniões dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG, 6 

localizada no edifício da Reitoria, Campus Universitário em Uvaranas, situado na 7 

Avenida General Carlos Cavalcanti nº 4748, na cidade de Ponta Grossa, Paraná, sob a 8 

Presidência do Magnífico Reitor, Professor Carlos Luciano Sant'Ana Vargas, 9 

ordinariamente reuniu-se o Conselho de Administração - CA, com a presença da Vice-10 

Reitora Professora Gisele Alves de Sá Quimelli e dos Conselheiros Adilson Luiz Chinelatto 11 

(suplente), Airton Vicente Pereira (suplente), Antonio José Camargo (suplente), Amaury 12 

dos Martyres, Amazonas Santos Neto, Ariangelo Hauer Dias, Emerson Martins 13 

Hilgemberg, Everaldo da Silva (suplente), Fabiana Postiglione Mansani, Gabriel 14 

Andrade Schleder (suplente), Jeverson Machado do Nascimento (suplente), Luis 15 

Fernando Cerri, Luiz Alexandre Gonçalves Cunha, Marcelo Bilobrovec, Marcos Vinicius 16 

Fidelis, Maria Lúcia Cazarin Beserra Madruga, Maria Salete Marcon Gomes Vaz, Marilisa 17 

do Rocio Oliveira, Miguel Archanjo de Freitas Júnior, Osnara Maria Mongruel Gomes, 18 

Paulo Vitor Farago (suplente), Robson Laverdi, Silviane Buss Tupich, Vicente Paulo 19 

Hajaki Ribas e Zoli Catarina Zacharias de Oliveira; Contando ainda com a presença dos 20 

servidores Dierone César Foltran Júnior, João Irineu de Resende Miranda e Neomil 21 

Macedo, estando presente também a Conselheira Rosane Falate, representante do 22 

Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão - CEPE para apreciarem a seguinte ordem do 23 

dia: 1 - Apresentação da Biblioteca Central Professor Faris Michaele - BICEN; 2 - 24 

Ciência e aprovação das Atas CA nº 04/2015 referente à reunião realizada no dia 25 
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04.05.2015 e nº 05/2015 referente a reunião realizada no dia 1º.06.2015; 3 - Processo nº 26 

10.123/2014. Interessado: Campus Universitário em São Mateus do Sul. Assunto: 27 

Aprovação do 5º Termo Aditivo ao Convênio celebrado entre a Universidade 28 

Estadual de Ponta Grossa e o Município de São Mateus do Sul, visando a alteração 29 

do valor referente ao pagamento de gratificações por deslocamento a docentes que 30 

ministram aulas, orientam estagiários, supervisionam e coordenam cursos, 31 

administram o Campus, participam de eventos de extensão, que atuam no Município 32 

de São Mateus do Sul e que residem em Ponta Grossa, o qual passa a ser R$ 233,55 33 

(duzentos e trinta e três reais e cinquenta e cinco centavos), conforme reajuste 34 

salarial dos docentes previstos nas Legislações Estaduais. Relator: Conselheiro Amaury 35 

dos Martyres; 4 - Processo nº 07.131/2015. Interessada: Chefe de Gabinete da Reitoria 36 

da UEPG. Assunto: Homologação do Termo de Adesão ao Convênio de Apoio ao 37 

Programa ABRUEM de Bolsas de Mobilidade Estudantil. Relator: Conselheiro Amaury 38 

dos Martyres; 5 - Processo nº 11.898/2015. Interessada: Rosemeri Segecin Moro. Assunto: 39 

Autorização para inclusão como Pesquisador Sênior junto ao Programa de Pós-40 

Graduação Stricto sensu em Geografia, da UEPG. Relator: Conselheiro Amaury dos 41 

Martyres; 6 - Processo nº 17.334/2015. Interessado: Colégio Agrícola Estadual Augusto 42 

Ribas. Assunto: Reajuste do valor da taxa de alimentação e hospedagem dos alunos 43 

internos do Colégio Agrícola Estadual “Augusto Ribas” – Ensino Médio e Profissional, 44 

para o ano letivo de 2016. Relator: Conselheiro Amaury dos Martyres; 7 - Processo nº 45 

17.628/2015. Interessado: Escritório de Relações Internacionais. Assunto: Aprovação do 46 

Acordo de Cooperação entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa e a 47 

Universidade do Porto, visando estabelecer uma cooperação acadêmica, científica e 48 

cultural entre as duas Universidades, em todos os campos de comum interesse. 49 

Relator: Conselheiro Amaury dos Martyres; 8 - Processo nº 17.840/2015. Interessada: 50 
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Pró-Reitoria de Extensão e Assuntos Culturais. Assunto: Doação de um piano vertical 51 

Essenfelder, a ser destinado à Pró-Reitoria de Extensão e Assuntos Culturais. Relator: 52 

Conselheiro Amaury dos Martyres; 9 - Processo nº 20.541/2013 apenso nº 18.837/2013. 53 

Interessada: Seção de Apoio a Convênios - PROAD. Assunto: Homologação da 54 

assinatura do 1º Termo Aditivo ao Termo de Cooperação Técnico-Financeira 55 

celebrado entre a Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior e a 56 

Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a alteração da Cláusula Quinta – 57 

da Vigência, para prorrogação do referido Termo até o dia 15/10/2016 e da Cláusula 58 

Terceira – dos Recursos, para alteração do valor das despesas para a execução do 59 

projeto para R$ 2.500.000,00 (dois milhões e quinhentos mil reais) para o período 60 

de 12 meses. Relator: Conselheiro Ariangelo Hauer Dias; 10 - Processo nº 15.819/2014 61 

(retirado de pauta na reunião do dia 31.08.2015). Interessada: Casa do Estudante 62 

Universitário da UEPG. Assunto: Regimento da Casa do Estudante Universitário da 63 

Universidade Estadual de Ponta Grossa. Relator: Conselheiro Ariangelo Hauer Dias; 11 - 64 

Processo nº 17.381/2015. Interessada: Agência de Inovação e Propriedade Intelectual. 65 

Assunto: Pedido de patente n° 06/2015, quanto ao interesse institucional de proteção 66 

de direitos da propriedade intelectual e respectiva participação relativa na 67 

Titularidade do invento "Reciclagem de metais e componentes de placas de circuito 68 

integrado (PCI's) via redução eletroquímica". Relator: Conselheiro Ariangelo Hauer 69 

Dias; 12 - Processo nº 15.467/2015. Interessada: Pró-Reitoria de Planejamento.  Assunto: 70 

Regimento Interno da Comissão Própria de Avaliação - CPA, da UEPG. Relator: 71 

Conselheiro Ariangelo Hauer Dias; 13 - Processo nº 17.364/2015. Interessada: 72 

Coordenadoria de Assistência e Orientação ao Estudante - CAOE.  Assunto: Relatório 73 

Final do Processo de Isenção da Taxa de Inscrição para o Concurso Vestibular de 74 

Verão 2015, da UEPG. Relator: Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior; 14 - 75 
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Processo nº 18.695/2015. Interessada: Pró-Reitoria de Graduação. Assunto: Fixação de 76 

10 vagas para Tutores no PROTUDI, para o ano letivo de 2016, com bolsa auxílio no 77 

valor de R$ 200,00 (duzentos reais), para cada acadêmico de graduação 78 

selecionado. Relator: Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior; 15 - Processo nº 79 

19.169/2015. Interessada: Pró-Reitoria de Graduação. Assunto: Calendário 80 

Universitário dos Cursos de Educação a Distância - EaD da Universidade Estadual de 81 

Ponta Grossa, para o ano letivo de 2016. Relator: Conselheiro Miguel Archanjo de 82 

Freitas Júnior; 16 - Processo nº 02.085/2015. Interessada: Lívia Eidam Camargo Luz. 83 

Assunto: Remoção da Universidade Estadual de Ponta Grossa para a Universidade 84 

Estadual de Maringá. Relatora: Conselheira Silviane Buss Tupich; 17 - Processo nº 85 

17.854/2015. Interessada: Diretoria de Carreiras, Salários e Benefícios. Assunto: 86 

Homologação da Portaria R. nº 507, de 30 de outubro de 2015, que autorizou a 87 

abertura de Edital PRORH para a realização de Processo Seletivo Simplificado, 88 

objetivando a contratação de Professor Colaborador, não integrante da Carreira 89 

docente, na UEPG. Relatora: Conselheira Silviane Buss Tupich; 18 - Processo nº 90 

25.609/2012. Interessada: Fundação Araucária. Assunto: Homologação da assinatura 91 

do 3º Termo Aditivo ao Convênio nº 1152/2012, celebrado entre a Fundação 92 

Araucária e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a prorrogação do 93 

prazo da execução do Projeto até a data de 1º de novembro de 2016. Relatora: 94 

Conselheira Osnara Maria Mongruel Gomes; 19 - Processo nº 16.853/2014. Interessado: 95 

Departamento de Turismo. Assunto: Homologação da Portaria R. nº 543, de 24 de 96 

novembro de 2015, que aprova a parte administrativo-financeira do Projeto do 97 

Curso de Especialização em Gestão de Eventos e Cerimonial Público e Privado, 98 

Modalidade EaD - 1ª Edição, Convênio UAB/CAPES, da UEPG. Relatora: Conselheira 99 
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Osnara Maria Mongruel Gomes; 20 - Processo nº 21.618/2014. Interessada: Rita de 100 

Cássia da Silva Oliveira. Assunto: Homologação da Portaria R. nº 544, de 24 de 101 

novembro de 2015, que aprova a parte administrativo-financeira do Projeto do 102 

Curso de Especialização em Gerontologia, Modalidade EaD - 1ª Edição, Convênio 103 

UAB/CAPES, da UEPG. Relatora: Conselheira Osnara Maria Mongruel Gomes; 21 - 104 

Processo nº 02.199/2015. Interessada: Fundação Araucária.  Assunto: Homologação 105 

da assinatura do 1º Termo Aditivo ao Convênio nº 804/2014, celebrado entre a 106 

Fundação Araucária e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a 107 

prorrogação do prazo da execução do Projeto até a data de 21 de agosto de 2018 . 108 

Relatora: Conselheira Osnara Maria Mongruel Gomes; 22 - Processo nº 07.640/2015. 109 

Interessado: Ludmilo Sene. Assunto: Aprovação da parte administrativo-financeira do 110 

Relatório Final do Curso de Especialização em Direito Processual Civil – 2ª edição, 111 

convênio FAUEPG, da UEPG. Relatora: Conselheira Osnara Maria Mongruel Gomes; 23 112 

- Processo nº 07.643/2015. Interessado: Ludmilo Sene. Assunto: Aprovação da 113 

execução administrativo-financeira do Projeto do Curso de Especialização em Direito 114 

Processual Civil – 3ª edição, convênio FAUEPG, da UEPG. Relatora: Conselheira 115 

Osnara Maria Mongruel Gomes; 24 - Processo nº 17.800/2015. Interessada: Secretaria 116 

de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior. Assunto: Homologação do Termo 117 

de Cooperação Técnico-Financeira nº 016/2015 – SETI/UGF celebrado entre a 118 

Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior e a Universidade 119 

Estadual de Ponta Grossa, visando a execução do projeto “Rede Zicosur – Mobilidade 120 

Internacional 2015”, ampliar e consolidar a infraestrutura científica vinculada aos 121 

programas de pós-graduação. Relatora: Conselheira Osnara Maria Mongruel Gomes; 122 

25 - Processo nº 18.104/2013. Interessada: Fundação Araucária. Assunto: Homologação 123 
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da assinatura do Convênio nº 232/2015 celebrado entre a Fundação Araucária e a 124 

Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a transferência de recursos 125 

financeiros para implementação do projeto protocolado sob o número: 45.527 - 126 

"Programa de Iniciação Científica e Tecnológica", contemplado no Programa de 127 

Bolsas de Iniciação Científica e Iniciação em desenvolvimento Tecnológico e Inovação 128 

- PIBIC & PIBIT - Chamada de projetos 07/2015, sob a coordenação da professora 129 

Maristella Dalla Pria. Relatora: Conselheira Osnara Maria Mongruel Gomes; 26 - 130 

Processo nº 18.105/2015. Interessada: Fundação Araucária. Assunto: Homologação da 131 

assinatura do Convênio nº 252/2015 celebrado entre a Fundação Araucária e a 132 

Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a transferência de recursos 133 

financeiros para implementação do projeto protocolado sob o número: 45.531 - 134 

"Laboratórios Multiusuários da UEPG", contemplado no Programa de Bolsa Técnico 135 

(Acordo CAPES/FA) - Chamada de projetos 06/2015, sob a coordenação do professor 136 

Francisco Carlos Serbena. Relatora: Conselheira Osnara Maria Mongruel Gomes; 27 - 137 

Processo nº 18.106/2015. Interessada: Fundação Araucária. Assunto: Homologação da 138 

assinatura do Convênio nº 256/2015 celebrado entre a Fundação Araucária e a 139 

Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a transferência de recursos 140 

financeiros para implementação do projeto protocolado sob o número: 45.528 - 141 

"Programa Institucional de Apoio a Inclusão Social em Pesquisa e Extensão", 142 

contemplado no Programa Institucional de Apoio a Inclusão Social, Pesquisa e 143 

Extensão Universitária - PIBIS 2015 - Chamada de projetos 08/2015, sob a 144 

coordenação da professora Maristella Dalla Pria. Relatora: Conselheira Osnara Maria 145 

Mongruel Gomes; 28 - Processo nº 20.729/2014. Interessado: Cesar Eduardo Abud 146 

Limas. Assunto: Afastamento parcial de 20 horas das respectivas atividades, a fim de 147 

realizar Doutorado em Administração na Universidade Positivo, em Curitiba, Paraná. 148 
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Relator: Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 29 - Processo nº 20.730/2014. 149 

Interessada: Adriana Gresielly Fabrini Diniz. Assunto: Afastamento parcial de 20 horas 150 

das respectivas atividades, a fim de realizar Doutorado em Administração na 151 

Universidade Positivo, em Curitiba, Paraná. Relator: Conselheiro Emerson Martins 152 

Hilgemberg; 30 - Processo nº 17.944/2015. Interessado: Luiz Fernando Lara. Assunto: 153 

Inclusão no regime de Tempo Integral e Dedicação Exclusiva – TIDE. Relator: Conselheiro 154 

Emerson Martins Hilgemberg; 31 - Processo nº 05.426/2015 (retirado de pauta na 155 

reunião do dia 05.10.2015). Interessado: Paulo Vitor Farago. Assunto: Regulamento 156 

Geral do Biotério Central da Universidade Estadual de Ponta Grossa. Relatora: 157 

Conselheira Fabiana Postiglione Mansani; 32 - Processo nº 06.955/2014. Interessado: 158 

Ministério da Educação. Assunto: Homologação da assinatura do 1º Termo Aditivo ao 159 

Convênio nº 787486/2013, celebrado entre o Fundo Nacional de Desenvolvimento da 160 

Educação - FNDE e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a 161 

prorrogação do prazo de vigência por 366 dias, de 02 de outubro de 2015 a 01 de 162 

outubro de 2016. Relatora: Conselheira Fabiana Postiglione Mansani; 33 - Processo nº 163 

12.590/2015. Interessada: Seção de Apoio a Convênios - PROAD. Assunto: 164 

Homologação da assinatura do 1º Termo Aditivo ao Convênio nº 490/2014, 165 

celebrado entre a Fundação Araucária e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, 166 

visando a prorrogação do prazo da execução do Projeto até a data de 1º de agosto 167 

de 2017. Relatora: Conselheira Fabiana Postiglione Mansani; 34 - Processo nº 168 

14.227/2015. Interessada: Seção de Apoio a Convênios - PROAD. Assunto: Aprovação 169 

do Convênio a ser celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa e a 170 

Fundação Municipal de Esportes, visando o intercâmbio técnico-educacional, 171 

científico e esportivo, por meio de ações a serem desenvolvidas pelos segmentos que 172 
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integram o corpo institucional de ambas, viabilizadas pela integração teórico-prática, 173 

envolvendo aspectos de ensino, pesquisa e extensão, aplicados na estruturação e 174 

funcionamento do Projeto Escola da Bola, bem como, a disponibilização do espaço 175 

para a ação conjunta, sob a coordenação do professor Carlos Maurício Zaremba. 176 

Relatora: Conselheira Fabiana Postiglione Mansani; 35 - Processo nº 17.585/2015. 177 

Interessado: Daniel Fernandes. Assunto: Afastamento das respectivas atividades, para 178 

realizar viagem ao exterior, a fim de participar de visita técnico-científica no William 179 

Harvey Research Institute – Queen Mary University of London, em Londres, 180 

Inglaterra, no período de 03 a 25 de fevereiro de 2016. Relatora: Conselheira Fabiana 181 

Postiglione Mansani; 36 - Processo nº 18.183/2015. Interessado: Giovani Marino Favero. 182 

Assunto: Revogar a Resolução CA nº 155, de 1º de junho de 2015, que aprovou o 183 

afastamento das respectivas atividades para realizar Estágio Pós-Doutoral no 184 

Instituto do Câncer do Estado de São Paulo. Relatora: Conselheira Fabiana Postiglione 185 

Mansani; 37 - Processo nº 16.443/2014. Interessada: Divisão de Projetos e Convênios - 186 

PROAD. Assunto: Homologação da assinatura do 1º Termo Aditivo ao Convênio nº 187 

612/2014, celebrado entre a Fundação Araucária e a Universidade Estadual de Ponta 188 

Grossa, visando a prorrogação do prazo da execução do Projeto até a data de 20 de 189 

fevereiro de 2017. Relator: Conselheiro Luis Fernando Cerri; 38 - Processo nº 190 

16.338/2015. Interessada: Elismara Zaias Kailer. Assunto: Inclusão no regime de Tempo 191 

Integral e Dedicação Exclusiva – TIDE. Relator: Conselheiro Luis Fernando Cerri; 39 - 192 

Processo nº 16.354/2015. Interessada: Fátima Aparecida Queiroz Dionizio. Assunto: 193 

Inclusão no regime de Tempo Integral e Dedicação Exclusiva – TIDE. Relator: 194 

Conselheiro Luis Fernando Cerri; 40 - Processo nº 16.787/2015. Interessada: Sulany 195 

Silveira dos Santos. Assunto: Inclusão no regime de Tempo Integral e Dedicação 196 
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Exclusiva – TIDE. Relator: Conselheiro Luis Fernando Cerri; 41 - Processo nº 197 

17.347/2015. Interessada: Marina Chiara Legroski. Assunto: Inclusão no regime de 198 

Tempo Integral e Dedicação Exclusiva – TIDE. Relator: Conselheiro Luis Fernando Cerri; 199 

42 - Processo nº 17.850/2015. Interessado: Setor de Ciências Humanas, Letras e Artes 200 

- SECIHLA. Assunto: Relatório Anual das atividades desenvolvidas pelo Setor de 201 

Ciências Humanas, Letras e Artes, referente ao ano letivo de 2014. Relator: 202 

Conselheiro Luis Fernando Cerri; 43 - Processo nº 20.744/2012. Interessada: Fundação 203 

Araucária. Assunto: Homologação da assinatura do Termo de Rescisão do Convênio 204 

nº 781/2012, celebrado entre a Fundação Araucária e a Universidade Estadual de 205 

Ponta Grossa, que visava apoiar a implementação do Projeto protocolado sob o 206 

número: 24.469 – Agroindústria da maçã – Novíssimos rumos para a maçã 207 

paranaense – Chamada de Projetos nº 10/2011. Relator: Conselheiro Luiz Alexandre 208 

Gonçalves Cunha; 44 - Processo nº 07.543/2014. Interessada: Fundação Araucária. 209 

Assunto: Homologação da assinatura do 1º Termo Aditivo ao Convênio nº 998/2013, 210 

celebrado entre a Fundação Araucária e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, 211 

visando a prorrogação do prazo da execução do Projeto até a data de 30 de abril 212 

de 2016. Relator: Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha; 45 - Processo nº 213 

15.800/2013. Interessada: Coordenação do Curso de Engenharia de Alimentos. 214 

Assunto: Aprovação da parte administrativo-financeira do novo Projeto Pedagógico 215 

do Curso de Bacharelado em Engenharia de Alimentos, da UEPG. Relatora: 216 

Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz; 46 - Processo nº 22.613/2013. Interessada: 217 

Fundação Araucária. Assunto: Homologação da assinatura do 1º Termo Aditivo ao 218 

Convênio nº 904/2013, celebrado entre a Fundação Araucária e a Universidade 219 

Estadual de Ponta Grossa, visando a prorrogação do prazo da execução do Projeto 220 
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até a data de 30 de março de 2016. Relatora: Conselheira Maria Salete Marcon Gomes 221 

Vaz; 47 - Processo nº 13.471/2014. Interessada: Seção de Apoio a Convênio - PROAD. 222 

Assunto: Homologação da assinatura do 3º Termo Aditivo ao Convênio nº 407/2014, 223 

celebrado entre a Fundação Araucária e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, 224 

visando a prorrogação do prazo da execução do Projeto até a data de 22 de abril de 225 

2016. Relatora: Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz; 48 - Processo nº 226 

11.190/2014. Interessada: Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino 227 

Superior. Assunto: Homologação do 1º Termo Aditivo ao Termo de Cooperação 228 

Técnico-Financeira celebrado entre a Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e 229 

Ensino Superior e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a alteração da 230 

Cláusula Quinta - da Vigência, para prorrogação do referido Termo até o dia 231 

31.12.2015 e da Cláusula Terceira - dos Recursos, para alteração do valor das despesas 232 

para a execução do projeto para R$ 219.650,00 (duzentos e dezenove mil, seiscentos 233 

e cinquenta reais) para o período de 18 meses. Relator: Conselheiro Vicente Paulo 234 

Hajaki Ribas; 49 - Processo nº 11.516/2015. Interessado: Setor de Ciências Jurídicas - 235 

SECIJUR. Assunto: Homologação da assinatura do Convênio de Cooperação 236 

Acadêmica celebrado entre a Escola Judicial do Tribunal Regional do Trabalho da 9ª 237 

Região e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, para o reconhecimento como 238 

horas de formação continuada das atividades desenvolvidas por magistrados do 239 

trabalho do Paraná, em cursos de aperfeiçoamento e/ou pós-graduação Lato sensu, 240 

intercâmbio e cooperação interinstitucional. Relator: Conselheiro Vicente Paulo Hajaki 241 

Ribas; 50 - Processo nº 17.782/2015. Interessado: Marcos Vinicius Fidelis - 242 

Representante do Corpo Técnico-Administrativo no Conselho de Administração. 243 

Assunto: Menção ao dia 29 de abril do Dia da Luta pelos Direitos do Servidor Público 244 

Estadual no Calendário Universitário da Universidade Estadual de Ponta Grossa. 245 
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Relator: Conselheiro Marcos Vinicius Fidelis; 51 - Processo nº 10.626/2015. Interessada: 246 

Joselaine Aparecida Campos. Assunto: Afastamento parcial das respectivas atividades, 247 

a fim de realizar Doutorado em Educação, junto ao Programa de Pós-Graduação 248 

em Educação, na UEPG, no período de 29 de setembro de 2015 a 27 de setembro de 249 

2016. Relatora: Conselheira Zoli Catarina Zacharias de Oliveira; 52 - Processo nº 250 

17.423/2015. Interessado: Luis Fernando Cerri. Assunto: Homologação da Portaria R. 251 

nº 502, de 29 de outubro de 2015, que aprovou o afastamento das respectivas 252 

atividades, para realizar viagem ao exterior, a fim de participar do "Seminario 253 

Regional de Cierre de Actividades de las Redes Subvencionadas del Programa de 254 

Apoyo al Sector Educativo del MERCOSUR - PASEM", na cidade de Montevidéu, 255 

Uruguai, no período de 12 a 15 de novembro de 2015, com ônus para o PASEM. 256 

Relator: Conselheiro Robson Laverdi; 53 - Processo nº 14.440/2015. Interessado: Robson 257 

Laverdi e Airton Vicente Pereira - Representante do Corpo Docente no Conselho de 258 

Administração. Assunto: Solicita acesso irrestrito e ilimitado das pautas e documentos 259 

subsidiários para a comunidade universitária das reuniões dos Conselhos Superiores 260 

da UEPG. Relatora: Mesa; 54 - Processo nº 16.968/2015 apensado nº 17.332/2015. 261 

Interessado: Robson Laverdi e Airton Vicente Pereira - Representante do Corpo 262 

Docente no Conselho de Administração. Assunto: Solicita modificação na 263 

regularidade do Calendário Anual das Reuniões do Conselho de Administração, da 264 

UEPG. Relatora: Mesa. A Presidência da mesa cumprimentou a todos os presentes e, 265 

depois de constatada a existência de quórum regimental, iniciou a reunião cedendo a 266 

palavra à Diretora da Biblioteca Central Professor Faris Michaele – BICEN, 267 

bibliotecária Maria Lúcia Cazarin Beserra Madruga que apresentou um vídeo 268 

institucional da BICEN; após relatou brevemente o histórico e indicou que a página na 269 

internet foi reestruturada; anunciou que desde o mês de julho a biblioteca não recebe 270 
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trabalhos de pós-graduação impressos, somente cópias digitais, visando economia de 271 

recursos e espaço físico; apresentou detalhadamente a página institucional, a maneira 272 

como os usuários poderiam utilizar os recursos da BICEN de forma dinâmica; relatou os 273 

projetos de extensão desenvolvidos atualmente e os grupos de estudos existentes; 274 

declarou que uma biblioteca é um órgão vivo e que precisaria desenvolver o seu 275 

entorno, viver pessoas e compartilhar conhecimento no seu dia a dia; mostrou que as 276 

bibliotecas participaram e promoveram atividades e eventos culturais variados; 277 

apresentou os dados estatísticos de arrecadações, empréstimos, devoluções, reservas e 278 

consultas do Sistema Rede Pergamum. Cedeu a palavra à servidora Astrid Honesko 279 

para apresentar o sistema de aquisição e os valores que perfizeram este ano. O 280 

Conselheiro Antonio José Camargo, após considerações, sugeriu que a arrecadação da 281 

BICEN fosse revertida para as necessidades da biblioteca. Seguido as manifestações 282 

favoráveis, a Presidência, retomando a palavra, agradeceu a apresentação e na 283 

sequência colocou em discussão as Atas CA sob números 04/2015 referente a reunião 284 

realizada no dia quatro de maio de dois mil e quinze e, 05/2015 referente a reunião 285 

realizada no dia primeiro de junho de dois mil e quinze, as quais obtiveram aprovação 286 

por unanimidade; na sequência, procedeu ao chamamento dos Processos inseridos na 287 

pauta respectiva, para pronunciamentos de destaque; quando houve menção aos itens 288 

seguintes: a) Processo nº 17.334/2015 e b) Processo nº 20.541/2013, pelo Conselheiro 289 

Robson Laverdi; c) Processo nº 15.819/2014, pelos Conselheiros Miguel Archanjo de 290 

Freitas Júnior e Robson Laverdi; d) Processo nº 15.467/2015, pelo Conselheiro Robson 291 

Laverdi; e) Processo nº 05.426/2015, pela Conselheira relatora Fabiana Postiglione 292 

Mansani e Conselheiro Robson Laverdi; f) Processo nº 15.800/2013, pela Conselheira 293 

relatora Maria Salete Marcon Gomes Vaz; g) Processo nº 17.782/2015, h) Processo nº 294 

14.440/2015 e i) Processo nº 16.968/2015, pelo Conselheiro Robson Laverdi. Sem 295 
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outros destaques e manifestações, os demais Processos colocados para votação, foram 296 

aprovados, todos por unanimidade. Dado início à discussão dos Processos em destaque, 297 

a Presidência deixou a palavra com o Conselheiro Robson Laverdi para manifestação a 298 

respeito do PROCESSO Nº 20.541/2013, referente à homologação de assinatura de 299 

primeiro termo aditivo ao termo de cooperação técnico-financeira nº 137/13 – SETI-300 

Fundo Paraná, celebrado entre a Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino 301 

Superior – SETI e a UEPG, objetivando a prorrogação do referido termo bem como, a 302 

disposição dos recursos para aplicação no projeto “Infraestrutura complementar para 303 

apoio ao desenvolvimento de atividades acadêmicas na UEPG, 3ª etapa”. O referido 304 

Conselheiro contestou o dispêndio do recurso, justificando que a generalização do escopo 305 

da matéria deixaria dúvidas, por não haver o plano de trabalho e o que já foi 306 

executado. Assumiu a palavra o Conselheiro relator Ariangelo Hauer Dias para justificar 307 

que o termo aditivo seria tão somente para prorrogação do prazo de execução 308 

pretendido no ano de dois mil e treze; relembrou que apesar do termo de cooperação 309 

técnico-financeira nº 137/13 – SETI-Fundo Paraná ter sido assinado, não houve o repasse 310 

do recurso e a UEPG, ao findar o prazo, solicitou a prorrogação para honrar os 311 

pagamentos das empresas envolvidas com as reformas, pinturas, obras e manutenção 312 

em geral. Suficientemente esclarecidos, a Presidência colocou o processo em votação, 313 

sendo aprovado por unanimidade. Próximo item, PROCESSO Nº 17.334/2015 interessado 314 

o Colégio Agrícola Estadual “Augusto Ribas” – CAAR, solicitando o reajuste do valor da 315 

taxa de alimentação e hospedagem dos alunos internos do referido Colégio para o ano 316 

letivo de dois mil e dezesseis, destacado pelo Conselheiro Robson Laverdi que passou a 317 

palavra ao Conselheiro Airton Vicente Pereira que solicitou esclarecimentos quanto a 318 

não constar planilha de custos referente à alimentação e hospedagem dos internos e 319 

quais os critérios utilizados para a isenção da taxa de alimentação e hospedagem; 320 
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solicitou que a planilha fosse anexada neste processo e que houvesse alteração na 321 

sistemática da seleção para quem concorre a isenção da taxa. O Conselheiro relator 322 

Amaury dos Martyres especificou que os reajustes seriam pautados e baseados no Índice 323 

Nacional de Preços ao Consumidor – INPC e que o Diretor do CAAR demonstrou que a 324 

hospedagem, a alimentação e a lavagem de roupas dos internos atingiria o valor 325 

cobrado na mensalidade, isto é, não visaria lucro, portanto a UEPG subsidia parte destes 326 

custos; colocou que solicitaria a planilha de custos e que para a comprovação da 327 

carência teria uma comissão para analisar os documentos dos estudantes que tenham 328 

passado no teste seletivo; ponderou a aprovação da matéria objetivando a execução 329 

administrativa do Colégio com a ressalva de apresentar os custos e demais detalhes. 330 

Matéria esclarecida, colocada em votação, recebeu aprovação unânime, com a 331 

sugestão de detalhamento pelo Diretor do CAAR a este Conselho. Com a palavra o 332 

Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior, se manifestou acerca do PROCESSO Nº 333 

15.819/2014, objeto de seu destaque que trata do Regimento da Casa do Estudante 334 

Universitário da UEPG, retirado de pauta na reunião do dia trinta e um de agosto 335 

passado, por uma série de motivos e tendo em vista pautas anteriores muito extensas, 336 

justificando seu retorno nesta reunião; explicitou que devido a demanda levantada 337 

sobre alguns equívocos no regulamento, houve alterações suscitadas pelos 338 

representantes discentes; detalhou estas alterações nos artigos da nova proposta, com a 339 

inclusão ou a exclusão de itens para esclarecimento da matéria. O Conselheiro Airton 340 

Vicente Pereira se manifestou no sentido de ponderar sobre esta versão em discussão 341 

que não estaria no processo, causando confusão na análise e solicitou esclarecimentos 342 

quanto a taxa de manutenção cobrada e se haveria previsão de investimentos em 343 

reformas dos blocos utilizados. O Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior assumiu 344 

que determinados assuntos seriam abordados pela Coordenadoria de Assistência e 345 
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Orientação ao Estudante – CAOE, porém a taxa de manutenção, estipulada com os 346 

moradores em assembleia, seria simbólica visando exclusivamente a manutenção da 347 

moradia estudantil e o acadêmico que comprovar efetiva carência seria isentado; 348 

relatou algumas situações de melhoramento da estrutura e o constante contato da 349 

CAOE junto aos moradores. O Conselheiro Robson Laverdi referiu-se a sua visita técnica 350 

a Casa do Estudante que verificando a precariedade, justificaria os poucos acadêmicos 351 

que ali estão; evidenciou que a proposta apresentada não esclarecia as mudanças e a 352 

redação estaria ordenada de maneira confusa; defendeu pela segunda vez que não 353 

caberia cobrança de nenhuma taxa aos acadêmicos residentes, visto que o uso do 354 

espaço implicaria em reconhecimento das condições sociais. Em seguida, o Conselheiro 355 

Miguel Archanjo de Freitas Júnior contrapôs algumas situações expostas, pedindo 356 

transparência no repasse das informações; afirmou que a representação discente 357 

disponibiliza em redes sociais e mantém um canal de comunicação com a comunidade 358 

acadêmica; findou sua manifestação alegando que houve um problema administrativo 359 

para a falta da documentação requerida e que a Pró-Reitoria de Graduação – 360 

PROGRAD tomou o cuidado quanto a clareza da proposta, evidenciando que tramitou 361 

em outras instâncias com o mesmo propósito. Autorizado pela Presidência, o 362 

Coordenador da CAOE professor Milton Aparecido Anfilo ponderou alguns comentários 363 

sobre a moradia estudantil e esclareceu que os moradores colaboraram na construção 364 

da proposta do regulamento provisório. O Conselheiro Amazonas Santos Neto afirmou a 365 

questão da divulgação das pautas aos acadêmicos que teriam interesse em 366 

acompanhar as discussões, no entanto haveria pouca procura; apreciou que o Foca 367 

Livre, jornal laboratório do Curso de Jornalismo, manteria contato para divulgação de 368 

questões direcionadas aos acadêmicos. Após muito debate acerca do encaminhamento, 369 

o Senhor Presidente definiu outra proposição no sentido de que a UEPG poderá aceitar 370 
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contribuição voluntária dos acadêmicos moradores para auxiliar na manutenção; dessa 371 

forma, colocou a matéria em votação, sendo aprovada por unanimidade. Em seguida 372 

assumiu a palavra o Conselheiro Robson Laverdi para justificar o destaque do 373 

PROCESSO Nº 15.467/2015, cuja interessada a Pró-Reitoria de Planejamento – 374 

PROPLAN que encaminha o Regimento Interno da Comissão Própria de Avaliação –375 

CPA, da UEPG; inquiriu a respeito da composição da CPA, sugerindo o aumento no 376 

número de servidores e que haja processo de escolha eleitoral dos mesmos, justificando 377 

que a indicação não revelaria, ou não permitiria o sentido de autonomia que uma 378 

moderna avaliação institucional precisaria ter. Assumiu a palavra o Conselheiro relator 379 

Ariangelo Hauer Dias sem entrar no mérito da discussão, solicitou a retirada de pauta 380 

da matéria, visando análise específica desta constituição. A Presidência sugeriu que os 381 

Conselheiros fossem voluntários para participar e contribuir na discussão das melhorias 382 

do regimento. Não ocorrendo manifestação em contrário, o Plenário acatou por 383 

unanimidade a retirada de pauta do referido processo. Na sequência, o PROCESSO Nº 384 

05.426/2015 foi colocado para relato da Conselheira Fabiana Postiglione Mansani que 385 

expôs tratar de proposta de Regulamento do Biotério Geral da UEPG, retirado de 386 

pauta na reunião do dia cinco de outubro passado, para análise pelo Colegiado Setorial 387 

do Setor de Ciências Biológicas e da Saúde – SEBISA, após tramitação pelas instâncias 388 

competentes; resumiu que desde o ano de dois mil e doze, o órgão não estaria 389 

atendendo a legislação pertinente do Conselho Nacional de Segurança Alimentar e 390 

Nutricional – CONSEA, faltando o responsável técnico (médico veterinário) e o 391 

coordenador administrativo; após admitir o responsável técnico, constituiu-se uma 392 

comissão de implantação do regulamento, com representação das áreas de trabalho e 393 

com acompanhamento do professor Paulo Vitor Farago; esclareceu que medidas 394 

administrativas foram tomadas em virtude do atendimento e da distribuição dos 395 
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animais; informou que houve liberação de orçamento para a construção de um novo 396 

biotério e aproveitou-se para que fossem feitas visitas técnicas em biotérios modelos, e 397 

em virtude disso sugeriu-se não somente um perfil de criação, mas de uso, de 398 

experimentação e de testes imunobiológicos, justificando a nova denominação “Núcleo 399 

Avançado de Estudos da Vida”, órgão suplementar, subordinado ao SEBISA. 400 

Manifestou-se a respeito o Conselheiro Robson Laverdi para sugerir que no Art. 4º a 401 

indicação feita pela Direção do SEBISA fosse apreciada pelo Colegiado Setorial; solicitou 402 

esclarecimentos quanto aos valores cobrados do pesquisador proponente sobre as 403 

receitas para manutenção do Núcleo. A Conselheira relatora acatou a sugestão de 404 

apreciação pelo Colegiado Setorial do SEBISA da indicação do coordenador; com 405 

relação a cobrança, explanou que as pesquisas em geral seriam sem fomento e haveria 406 

certa dificuldade financeira, então seria uma cobrança simbólica por animal, justamente 407 

porque o biotério não teria orçamento próprio; solicitou aparte a Senhora Vice-Reitora 408 

professora Gisele Alves de Sá Quimeli para tecer um comentário a respeito desta 409 

cobrança que poderia ser uma forma de coibir o descarte do animal, fazendo com que 410 

o pesquisador fizesse uso consciente; concluiu a Conselheira relatora que este artigo seria 411 

uma tentativa de que haja respeito, entendimento do trabalho para que o animal seja 412 

liberado e a qualidade para a finalidade da experimentação com saúde, vislumbrando 413 

uma questão de saúde pública. A Conselheira Osnara Maria Mongruel Gomes contribuiu 414 

afirmando que uma taxa para pesquisa poderia ser incluída e que para uso didático, no 415 

ensino, poderia não haver a taxa, visto que em outubro o CONSEA publicou nova 416 

legislação a respeito do uso de animais. Em seguida, o Conselheiro Robson Laverdi 417 

entendeu as preocupações apontadas no sentido ético com o uso dos animais, porém 418 

ponderou que a taxação seria capaz de desestimular a pesquisa e mostrou-se 419 

divergente nesta aplicação. O Senhor Presidente colocou em apreciação e posterior 420 
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votação, a qual resultou em aprovação por maioria dos votos dos presentes. Na 421 

sequência, o PROCESSO Nº 15.800/2013 foi colocado para relato da Conselheira Maria 422 

Salete Marcon Gomes Vaz que expôs tratar de aprovação da parte administrativo-423 

financeira do novo projeto pedagógico do Curso de Engenharia de Alimentos, da UEPG, 424 

com a reformulação curricular para implantação prevista para o ano de dois mil e 425 

dezesseis; ressaltou que tramitou pelas instâncias cabíveis, não há previsão de 426 

contratações, somente compra de material bibliográfico e outros recursos materiais para 427 

anos posteriores. O Senhor Presidente colocou em votação a matéria e havendo 428 

concordância dos demais Conselheiros, o processo foi aprovado por unanimidade. A 429 

Presidência declarou suspensa esta reunião plenária com intervalo para almoço, com 430 

retorno às quatorze horas. Retomando os trabalhos, o Senhor Presidente, apresentou o 431 

PROCESSO Nº 17.782/2015 de solicitação do Conselheiro Marcos Vinicius Fidelis para que 432 

o dia vinte e nove de abril fosse considerado como Dia da Luta pelos Direitos do Servidor 433 

Público Estadual no Calendário Universitário da UEPG. Assumiu a palavra o Conselheiro 434 

Robson Laverdi para que se manifestasse sobre o processo, objeto de seu destaque, 435 

quando solicitou saber sobre a discussão ocorrida para que o dia não fosse considerado 436 

recesso acadêmico. O Conselheiro relator Marcos Vinicius Fidelis defendeu a proposição, 437 

determinando alguns aspectos entre eles a manifestação de repúdio, da comunidade 438 

universitária, pelos atos praticados e pela brutalidade a mando do governo do estado; 439 

retorquiu que as discussões iniciaram nos dias de paralisação, com o movimento de luta 440 

se manifestando favorável em marcar a data na história do Paraná; mencionou que a 441 

autonomia universitária proporcionaria a possibilidade de promoção desta discussão, a 442 

qual foi levantada e houve retorno favorável de alguns servidores; esclareceu que o 443 

massacre de vinte e nove de abril marcou profundamente, no entanto marcá-lo com 444 

um dia sem recessos foi no sentido de preservar as atividades universitárias, o que 445 
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permitiria maior debate tanto em sala de aula como nos locais de trabalho; procedeu a 446 

leitura de parte do parecer do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão – CEPE, juntado 447 

ao processo, reforçando que o Estatuto preconizaria o desenvolvimento de uma 448 

consciência ética e a solidariedade humana; continuou mencionando que em plenária a 449 

proposição foi acatada. O Conselheiro Robson Laverdi manifestou-se para estabelecer o 450 

registro de que uma parcela significativa dos docentes almejaria a aprovação tal como 451 

ocorreu no CEPE. Seguidamente, o Conselheiro Gabriel Andrade Schleder expôs opinião 452 

que o calendário universitário seria um aparato técnico para guiar a condução dos 453 

trabalhos na UEPG, não sendo função expressar eventos ou questões relativas a 454 

protestos; esclareceu entendimento com o ocorrido e apoiou a continuidade de 455 

memorar a data, estendendo o debate e convocando a comunidade acadêmica, no 456 

entanto reiterou que não caberia esta ação de inclusão no calendário. O Conselheiro 457 

relator considerou a opinião do representante discente no que tange ao amplo debate, 458 

justificando o crescimento da Universidade; frisou que a marcação no Calendário 459 

Universitário seria inovador, entendendo que a autonomia universitária apoiaria as 460 

providências de se mostrar como uma força viva dentro da sociedade, onde a Instituição 461 

apresentaria a opinião frente ao Governo, um ato mostrando o importante papel na 462 

formação cidadã; opinou que para calendários futuros a data poderia ser retirada, visto 463 

que, futuramente, o Estado poderia iniciar um novo debate com as Universidades e 464 

apoiar os servidores públicos estaduais; declarou que muitos estariam sentados e 465 

efetivamente não participariam dos movimentos, sendo este o momento simbólico de 466 

contribuição oportuna para escrever a história atual. Endossando a defesa do relator, o 467 

Conselheiro Robson Laverdi colocou a importância da memória decisiva como um 468 

processo pedagógico da reflexão, de rediscussão dos caminhos e concluiu afirmando que 469 

uma parte expressiva dos docentes esperaria pela aprovação desse dia de luta. Com a 470 



 

 

229 

 

palavra, o Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg comentou em referência ao 471 

episódio ocorrido, sem qualquer tendência a uma postura maniqueísta, julgando não ser 472 

o Calendário Universitário o instrumento para fazer memória; revelou o respeito pelos 473 

sujeitos que se manifestaram a época, cada qual cumprindo o seu papel, no entanto 474 

entende não ser adequado consignar a data, visto que não se tornaria mais ou menos 475 

importante; enfatizou que considerando o fato em si, futuramente seria lembrado na 476 

Universidade; notou que a UEPG estaria sujeita a toda e qualquer situação posta em 477 

calendário com datas comemorativas, reflexivas ou de protesto; concluiu que não seria o 478 

instrumento para verbalizar a indignação, quanto ao que ocorreu. Em sua alocução, o 479 

Conselheiro Luis Fernando Cerri destacou que um calendário não seria algo neutro, pois 480 

se colocaria o que importa culturalmente, na definição de fatores da lógica cristã, por 481 

isso não teria somente uma função técnica ou civil; reforçou a aprovação do Conselho de 482 

Ensino, Pesquisa e Extensão – CEPE, instância que discutiu o mérito pedagógico, não 483 

envolvendo recursos e recesso acadêmico e administrativo; julgou não ser problema 484 

estabelecer outra data comemorativa, desde que aprovado pelo douto CEPE; 485 

considerou não renovar o dia de luta em momento futuro, entretanto neste momento, 486 

aprovada pelo CEPE e por parte da comunidade universitária, tem-se a legitimidade 487 

construída nas ruas, sendo histórico na utilização de formas para marcar a data, de 488 

marcar com a presença e a voz em qualquer situação. A Presidência salientou que a 489 

matéria seria competência do Conselho Universitário, ouvidos os Conselhos CEPE e CA. 490 

Na sequência, o Chefe da Procuradoria Jurídica – PROJUR, professor João Irineu de 491 

Resende Miranda se manifestou para concordar com o argumento do Conselheiro 492 

Gabriel Andrade Schleder, quanto a montagem e função do calendário; concluiu 493 

refletindo se o Calendário Universitário seria o instrumento para mobilização e 494 

lembrança da data. Após embate, manifestou-se o Conselheiro Luiz Alexandre 495 
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Gonçalves Cunha para expor sua contemplação em relação às diversas falas e que a 496 

proposição em si, pela discussão que proporcionou já estaria exercendo o seu papel; 497 

notou que atualmente o Calendário Universitário traria diversas datas, as quais 498 

marcariam aquilo que fosse importante para a UEPG e a sua comunidade, 499 

exemplificando que hoje seria comemorado o dia de assinatura do Decreto Federal de 500 

Reconhecimento da UEPG e da mesma forma, a data do Dia da Luta pelos Direitos do 501 

Servidor Público Estadual, contemplaria o que a comunidade considera importante. 502 

Sem outras manifestações, a Presidência colocou em votação o processo supra, o qual foi 503 

indeferido por maioria dos votos dos presentes. Prosseguindo, o PROCESSO Nº 504 

14.440/2015, objeto de destaque da Mesa, cujo interessado, Representante do Corpo 505 

Docente no CA, professor Robson Laverdi e seu suplente, professor Airton Vicente Pereira 506 

que solicitam o acesso irrestrito e ilimitado das pautas e documentos subsidiários para a 507 

Comunidade Universitária das reuniões dos Conselhos Superiores da UEPG; o Senhor 508 

Presidente justificou que o interessado declinou do relato, pela proposta partir desta 509 

representação, no entanto a palavra foi cedida ao Conselheiro Robson Laverdi para 510 

defesa da proposição. Assumindo a palavra, o Conselheiro supracitado esclareceu os 511 

motivos que o levaram a protocolização desta proposta, considerando a 512 

disponibilização não somente dos itens da pauta, mas a documentação que instrui os 513 

processos, tal como ocorreria em outras universidades; relatou que ao tomar ciência do 514 

parecer jurídico exarado pela PROJUR, de que não procederia a abertura dos processos, 515 

tendo em vista uma legislação específica sobre a questão do sigilo e outros aspectos 516 

referentes a honra e a dignidade da pessoa humana que poderiam estar envolvidos; 517 

procedeu à leitura de alguns artigos da Lei Federal nº 12.527/2011 que regulamenta o 518 

acesso a informações previsto no inciso XXXIII do Art. 5º, no inciso II do § 3º do Art. 37 e 519 

no § 2º do Art. 216 da Constituição Federal; colocou-se contrário ao parecer jurídico, 520 
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apontando que o sigilo não fosse tratado como a regra para dificultar o acesso aos 521 

processos em pauta. Os Conselheiros Luis Fernando Cerri e Marcos Vinicius Fidelis 522 

manifestaram-se favoráveis a matéria e no sentido de criar uma sistemática para que a 523 

disponibilização respeite a confidencialidade. O Chefe da PROJUR, professor João Irineu 524 

de Resende Miranda esclareceu que o parecer da PROJUR não seria vinculante; refinou 525 

a discussão elucidando que na prática o pedido não seria de acesso, dado que este 526 

existiria há muito tempo; informou que em levantamento haveria pedido mensal em 527 

média de quarenta cópias de processos na íntegra, solicitados por servidores e nunca 528 

houve denegação de acesso, inclusive nos termos da lei lido pelo Conselheiro interessado; 529 

citou que a UEPG estaria adequada a lei com agente de informação, posto de acesso à 530 

informação, portal da transparência, mas o que se postula seria a veiculação pública na 531 

internet das informações contidas em processos, incluindo dados pessoais daqueles que 532 

requerem; e nesse sentido, inquiriu ao Chefe do Núcleo de Tecnologia de Informação – 533 

NTI, professor Dierone César Foltran Júnior o que se poderia fazer acessando os 534 

documentos e dados pessoais. O Chefe do NTI mencionou os problemas ocasionados com 535 

a facilidade, para quem tenha má intenção de fazer uso dos dados disponibilizados na 536 

internet, exemplificando alguns casos, citou a pauta aberta de outra instituição onde 537 

estariam todos os dados de uma servidora e finalizou com o comentário de que os 538 

documentos seriam escaneados sem a opção pesquisável. Reassumiu a palavra o Chefe 539 

da PROJUR reforçando que os arquivos em formato pesquisável foram solicitados para 540 

este fim; continuou destacando a ideia de que não seria prudente os dados acessados de 541 

forma irrestrita, gerando de certa forma uma desinformação e que por se tratar de 542 

documentos de trabalho não se coadunaria com os princípios da gestão democrática, 543 

porque mais importante do que o acesso à informação, seria o acesso à informação 544 

confiável e verdadeira; ressaltou que uma versão intermediária dos processos a serem 545 
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discutidos e implementados, poderia trazer mais prejuízo do que esperar a resolução do 546 

conselhos, com a divulgação ampla e acesso ao processo físico a quem solicitar. O 547 

Conselheiro Robson Laverdi reafirmou a proposição de abertura dos processos e 548 

reconheceu a necessidade da preservação dos elementos sigilosos; argumentou quanto a 549 

solicitação dos documentos pesquisáveis que qualquer programa poderia fazer o 550 

reconhecimento, ainda que não aplicado em seu formato; contrapôs que todos os dados 551 

pessoais já estariam públicos na internet, não justificando que o pedido criaria 552 

problemas. Na sequência, o Chefe do NTI, professor Dierone César Foltran Júnior 553 

esclareceu que para a ocerização, a qualidade do escaneamento deveria ser melhorada, 554 

o que acarretaria mais tempo de processamento e outros detalhes; fez uma rápida 555 

comparação com os documentos da outra universidade que usaria um formato 556 

fragmentado e pigmentado, evitando a aplicação de um método de correção, isto seria 557 

dificultoso e menos interessante nas consultas por fraudadores; alertou que o documento 558 

de Cadastro de Pessoa Física – CPF não deveria aparecer nas pesquisas da internet, a 559 

menos certas posições na Universidade como o do Reitor e dos Pró-Reitores devido aos 560 

contratos; finalizou comentando que realmente alguns dados pessoais estariam na rede 561 

em certas consultas, mas não na totalidade. Na continuidade, o Conselheiro Ariangelo 562 

Hauer Dias relembrou da solicitação de abertura das pautas pela Conselheira Maria 563 

Lúcia Cazarin Beserra Madruga, resultando na pauta aberta online para a 564 

Comunidade Universitária, porém notou que a proposição em tela seria para que o 565 

processo na íntegra fosse disponibilizado, cujo procedimento mostrou-se contrário; 566 

relatou que fez uma busca rápida pelo seu nome na internet e verificou que não 567 

apareceria seu CPF, por isso recomendou o cuidado em publicar abertamente as pautas, 568 

discordando que não se estaria atendendo a legislação; comentou que a transparência 569 

existiria na UEPG, o que poderia estar acontecendo seria a falta de informação do que 570 
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estaria sendo divulgado e orientou que as pessoas presentes não haveriam de 571 

menosprezar a transparência; analisou que com a pauta aberta haveria subsídios para 572 

que qualquer membro da comunidade universitária solicitasse via Protocolo Geral uma 573 

cópia e analisou que com a pauta provisória antecipadamente divulgada, qualquer um 574 

dos conselheiros poderiam disponibilizar o arquivo do processo pautado; pormenorizou 575 

que a disponibilização de um documento, com pedaço de papel cobrindo a informação 576 

sigilosa, demandaria suporte técnico, quem seria o responsável ou o que deveria ser 577 

coberto e findou simplificando que bastaria informar a todos sobre o procedimento 578 

aplicado das cópias na íntegra. Manifestou-se o Conselheiro Luis Fernando Cerri para 579 

compartilhar informação sobre a busca pelo seu nome e CPF; comentou que consta no 580 

Relatório Anual do Setor de Ciências Humanas, Letras e Artes – SECIHLA alguns 581 

documentos que revelam todos os dados pessoais de alguns docentes e que tomaria 582 

precauções junto aos secretários dos departamentos afetos, para o próximo ano, quanto 583 

a disponibilização de tais informações. O Senhor Presidente encaminhou esclarecendo 584 

que o assunto foi trazido ao CA por uma solicitação do Conselheiro Robson Laverdi, pelo 585 

interesse na discussão da matéria devido a sua inconformidade com o parecer jurídico, 586 

no entanto o acesso à informação na UEPG estaria garantido por lei e não deixaria de 587 

ser cumprido, visto que a lei estabelece que alguns documentos sejam automaticamente 588 

publicados; revisou que a lei não obrigaria que tudo estivesse a disposição, no entanto, a 589 

quem interessar bastaria solicitar oficialmente sob justificativa, parte ou cópia de 590 

processo na íntegra; relatou que a Universidade seria fiscalizada e que o Auditor Interno, 591 

o professor Joani Alves Ferreira cuidaria da transparência dos atos da Instituição; 592 

concluiu que a proposta seria para disponibilizar a pauta a todos e não somente aos 593 

Conselheiros. O Conselheiro Robson Laverdi falou do ponto de vista de melhorar as 594 

formas de acesso, pelo mínimo, pelas pessoas que tenham o login e a senha da UEPG; 595 
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ponderou o momento vivido na era digital pelo uso indevido da informação, porém 596 

haveria uma demanda dos docentes pelo acesso as instruções dos processos, reservados 597 

em sua avaliação aqueles casos que necessitam do sigilo, já aqueles que poderiam ser 598 

públicos em seu entendimento seria um avanço desta Universidade dispor dos 599 

instrumentos públicos para a comunidade. Com a palavra, o Conselheiro Luiz Alexandre 600 

Gonçalves Cunha comentou que seria significativo aprofundar o tema da transparência, 601 

mesmo porque nas últimas reuniões os pontos polêmicos seriam gerados pela forma 602 

como os processos chegariam, com maior ou menor detalhes e transparência; considerou 603 

não estar esclarecido quanto à matéria devido aos aspectos jurídicos, administrativos e 604 

técnicos envolvidos; propôs que estes aspectos juntamente ao ético fossem colocados 605 

para fundamentar a votação. O Conselheiro Vicente Paulo Hajaki Ribas concordou com 606 

o posicionamento anterior e ponderou que a expressão “forma irrestrita e ilimitada” 607 

seria perigosa e com isso prematuro uma decisão sem aprofundamento do assunto; 608 

declarou abstenção de seu voto e ainda propôs que seja retirado de pauta, quiçá um 609 

grupo de trabalho para aprofundar o ponto de vista técnico e jurídico. O Conselheiro 610 

Robson Laverdi engrandeceu que a matéria tenha gerado debate, entendendo que a 611 

proposição poderia ser retirada de pauta, com vistas ao encaminhamento da 612 

metodologia a ser utilizada. Colocada a matéria em votação, foi aprovada a retirada 613 

de pauta por unanimidade. A Presidência consultou o Regimento Interno deste 614 

Conselho para a composição de uma Comissão de Estudos com vistas à abertura pública 615 

à Comunidade Universitária, de maneira irrestrita e ilimitada, das pautas e documentos 616 

subsidiários das reuniões dos Conselhos Superiores desta UEPG, com os seguintes 617 

membros: Ariangelo Hauer Dias (presidente, escolhido pelo conselho pleno), Eliane 618 

Maria Fidelis, João Irineu de Resende Miranda, Marcos Vinicius Fidelis, Maria Lúcia 619 

Cazarin Beserra Madruga, Robson Laverdi e Vicente Paulo Hajaki Ribas; definiu como 620 
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prazo final de conclusão dos trabalhos o dia trinta e um de março de dois mil e dezesseis. 621 

Dando sequência, a Presidência passou a palavra ao Conselheiro Robson Laverdi, para 622 

relato do PROCESSO Nº 16.968/2015, de seu próprio interesse, que solicita modificação 623 

na regularidade do Calendário Anual das Reuniões deste CA. O Conselheiro relatou que 624 

primeiramente propôs que as reuniões pudessem ser quinzenais, promovendo uma 625 

leitura atenta e morosa dos processos a serem debatidos; noticiou que após reunião de 626 

trabalho na Reitoria com o envolvimento dos diretores de setor e os representantes do 627 

corpo técnico e docente, teria sido apresentada uma proposição alternativa visando o 628 

conjunto das reuniões que permeiam a Instituição, onde as reuniões do CA seriam a 629 

cada vinte e um (21) dias com a permanência dos dias entre o fechamento da pauta e a 630 

disponibilização para apreciação; solicitou que a Senhora Vice-Reitora professora Gisele 631 

Alves de Sá Quimelli expusesse a nova proposta de calendário; demonstrou 632 

contentamento pela importância de um menor espaçamento entre as reuniões e do 633 

reconhecimento dos aspectos técnicos que envolvem a matéria. A Senhora Vice-Reitora 634 

complementou que atuou em parceria com a Secretaria Geral dos Conselhos Superiores 635 

– SEGECON na confecção de calendários conforme o solicitado e o alternativo, 636 

resumindo como se daria a dinâmica das reuniões ordinárias dos Conselhos Superiores; 637 

adiantou que esta proposição alternativa passaria por modificações em virtude do 638 

Calendário Universitário a ser aprovado. O Senhor Presidente encaminhou o mérito da 639 

proposta com a redução da periodicidade das reuniões, uma vez que a aprovação de 640 

calendário anual aconteceria na primeira reunião do ano. O Conselheiro Marcos Vinicius 641 

Fidelis solicitou a palavra para registrar que haveria solicitado a redução da 642 

periodicidade das reuniões visando análise aprofundada; a Senhora Vice-Reitora 643 

solicitou aparte para notificar que ambos os processos estariam apensados, por se 644 

tratarem de mesmo assunto. Após, colocada em votação a matéria, foi aprovada por 645 
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unanimidade. Esgotada a pauta e dada sequência a reunião, passou-se às inclusões de 646 

matérias. Primeiramente, houve a solicitação de dois Conselheiros para inclusão de seis 647 

processos que não foram aceitos pela maioria do Plenário, devendo seguir tramitação 648 

adequada. Na continuidade, a Conselheira Osnara Maria Mongruel Gomes, solicitou a 649 

inserção do Processo nº 19.621/2015 da professora Solange Aparecida Moraes de Barros 650 

que encaminha Projeto do Curso de Especialização em Gestão Pública com ênfase em: 651 

Sistema Único da Assistência Social; Direitos Humanos e Cidadania; Planejamento e 652 

Avaliação de Políticas Sociais – 2ª Edição, modalidade a distância; relatou ser um 653 

convênio entre as Secretarias de Estado - Secretaria da Ciência, Tecnologia e Ensino 654 

Superior – SETI e a Secretaria da Justiça, Cidadania e Direitos Humanos, sob a 655 

coordenação da professora Solange Aparecida Moraes de Barros e estaria atendendo a 656 

Resolução CEPE nº 005/2013 (Regulamento para Cursos de Graduação, ofertados na 657 

Modalidade de Educação a Distância – EaD), com a tramitação cabível; solicitou 658 

apreciação da parte administrativo-financeira; findou justificando a inclusão devido a 659 

liberação do convênio para a continuidade de tramitação entre as Secretarias. 660 

Aprovada a inclusão em pauta, relatada, e após, colocado em votação pela Presidência, 661 

foi aprovado por unanimidade. O Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha solicitou 662 

a inclusão do Processo nº 16.234/2015, tendo como interessado o professor Jorge Iulek que 663 

solicita o afastamento integral das respectivas atividades para realizar Estágio Pós-664 

Doutoral na University of Washington, junto ao Center for Infectious Disease Research, 665 

na cidade de Seattle, Washington, nos Estados Unidos da América, no período de 02 de 666 

março de 2016 a 1º de março de 2017, com ônus para a Coordenadoria de 667 

Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior – CAPES; relatou que tramitou por todas 668 

as instâncias e que por um equívoco na tramitação voltou ao Setor de Ciências Exatas e 669 

Naturais – SEXATAS. Aceita a inclusão e achado conforme, foi aprovado por 670 
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unanimidade. Dada sequência aos tópicos da reunião, foi dado espaço à palavra livre 671 

pela Presidência. O Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior, primeiro a se 672 

manifestar, comunicou que o Calendário Universitário sofreu alguns ajustes após seu 673 

encaminhamento ao CEPE, para tanto várias representações foram consultadas, 674 

visando estipulação do recesso acadêmico e administrativo, proposto para a primeira 675 

semana de agosto. O Senhor Presidente passou a palavra a Conselheira Marilisa do 676 

Rocio Oliveira que agradeceu pelo sucesso pleno do Festival Nacional de Teatro – 677 

FENATA; reforçou a destinação como doação de até seis por cento (6%) do imposto de 678 

renda devido para o FENATA, de acordo com a Lei Federal nº 8.313/1991, conhecida 679 

como Lei Rouanet; comentou sobre a satisfação no encerramento da 3ª Olimpíada 680 

Pontagrossense de Matemática – OPMAT 2015, promovida pela UEPG por meio do 681 

Departamento de Matemática e Pró-Reitoria de Extensão e Assuntos Culturais – 682 

PROEX, cujo evento mereceria um estudo para sua institucionalização. Na continuidade, 683 

assumiu a palavra, o Conselheiro Robson Laverdi justificando que haveria muitas 684 

demandas, primeiramente relatando preocupações pertinentes a segurança neste 685 

Campus e propondo a constituição de um grupo de trabalho para reflexão acerca da 686 

matéria; constatou a fragilidade em alguns prédios institucionais e questionou sobre um 687 

plano amplo de manutenção predial; outra demanda debatida seria sobre o plano de 688 

reposição de equipamentos de informática, sobretudo maquinário administrativo; 689 

solicitou a constituição de um grupo de trabalho para a implementação de uma política 690 

mais adequada em relação aos animais que estariam soltos no Campus em Uvaranas; 691 

considerou importante o debate neste Conselho a respeito do protocolado, solicitando a 692 

imediata vídeo transmissão online das sessões do CA; registrou que após as reclamações 693 

sobre a internet, os docentes apontaram melhora nos serviços e pediram informações 694 

relativas ao andamento das melhorias das redes de informática; ponderou sobre o 695 
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momento recessivo e perguntou como estariam os projetos para a criação de novos 696 

cursos na UEPG; última preocupação, justificou como sendo tema da expansão 697 

universitária, comentando que o vídeo divulgado alusivo às comemorações do 698 

município de Ponta Grossa, em nenhum momento citou-se a UEPG como sendo 699 

importante para a cidade ou região, merecendo atenção desta Reitoria para que a 700 

Instituição ocupe os espaços de representação pública; finalizou clamando que nas 701 

próximas versões a Universidade se faça presente por merecimento deste tema. A 702 

Presidência informou que cada um dos itens levantados seria objeto de discussão, 703 

inclusive com planos estabelecidos e alguns deles sofreram prejuízos devidos a 704 

conjuntura atual; apontou que seriam explanados e divulgados oportunamente. O 705 

Conselheiro Vicente Paulo Hajaki Ribas consignou satisfação ao professor, agora 706 

Desembargador Ubirajara Carlos Mendes pela assunção ao cargo de corregedor regional 707 

do Tribunal Superior do Trabalho da Nona Região. O Conselheiro Marcos Vinicius Fidelis 708 

considerando as consultas dos agentes universitários e o Decreto Estadual nº 2.657 do dia 709 

trinta de outubro de dois mil e quinze que estabeleceu o recesso funcional do Poder 710 

Executivo Estadual durante as festividades de Natal e Ano Novo, solicitou 711 

esclarecimentos quanto marcação do recesso administrativo, visto que teriam cinco (5) 712 

dias consignados em calendário, pressupondo que deveriam estar além dos dias 713 

compreendidos entre vinte e quatro de dezembro e três de janeiro abrangidos pelo 714 

decreto. A Conselheira Silviane Buss Tupich manifestou-se para esclarecer que o decreto 715 

seria de conhecimento administrativo e que houve uma coincidência na marcação do 716 

período. A Senhora Vice-Reitora professora Gisele Alves de Sá Quimelli instruiu que os 717 

dias de direito, relativos ao usufruto das férias dos servidores públicos seriam trinta (30) 718 

dias, não computando os recessos de final de ano e uma semana entre os semestres; 719 

posicionou-se contrária na marcação de outro período de recesso. O Conselheiro 720 
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Ariangelo Hauer Dias complementou que o entendimento errôneo seria por uma falha 721 

na atualização do Regimento da UEPG, porém no momento em que os servidores 722 

passaram ao regime estatutário deixou de configurar quarenta e cinco (45) dias de 723 

férias; comentou que atualmente o que tem sido determinado seria o mesmo período a 724 

todos os servidores desta Universidade, não permitindo a escolha das datas ou período 725 

aquisitivo. O Conselheiro Marcos Vinicius Fidelis justificou o clamor tendo em vista o 726 

posicionamento da Senhora Vice-Reitora e que levaria aos agentes universitários o 727 

esclarecimento. O Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha ainda nesta linha dos 728 

dias de recesso argumentou necessária esta discussão, tendo em conta que a 729 

Universidade mudou muito e que o calendário não afetaria somente graduação e 730 

administrativo, considerando as pesquisas, projetos de extensão e a pós-graduação; 731 

considerou legítimo o assunto na perspectiva de atender a todas as realidades. A 732 

Senhora Vice-Reitora professora Gisele Alves de Sá Quimelli informou que após reunião 733 

com os diretores de setor, representantes docente e agente universitário, ficou 734 

estabelecido que a medida que os processos sejam encaminhado à Secretaria Geral dos 735 

Conselhos Superiores – SEGECON, estes serão disponibilizados na pauta online; enfatizou 736 

que já haveriam processos disponibilizados para a reunião próxima do Conselho 737 

Universitário – COU. O Senhor Presidente destacou que pela primeira vez a UEPG foi 738 

vencedora do Prêmio Jabuti, tendo a professora Karina Janz Woitowicz inscrita com 739 

uma obra na área de comunicação; estendeu o reconhecimento da Reitoria ao 740 

Departamento de Jornalismo, ao Setor de Ciências Sociais Aplicadas – SECISA e a 741 

Editora UEPG que fez a inscrição de um livro da Instituição para concorrer à premiação 742 

na quinquagésima sétima edição; enfatizou a importância do prêmio e o incentivo de 743 

outros professores que tenham publicações reconhecidas junto a Editora ou em editoras 744 

externas, possam pleitear a inscrição. O Conselheiro Robson Laverdi sugeriu a outorga de 745 
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menção honrosa à professora na próxima reunião do COU. A Presidência salientou que 746 

outorgaria menção honrosa à Editora também, e que a matéria estaria tramitando. A 747 

Senhora Vice-Reitora contribuiu comentando que apenas cinco (5) editoras 748 

universitárias haviam sido premiadas até o momento. Não havendo nada mais a tratar, 749 

às dezessete horas e vinte minutos, a Presidência agradeceu a presença de todos e 750 

declarou encerrada esta reunião, da qual, eu, Eliane Maria Fidelis, Secretária dos 751 

Conselhos Superiores, lavrei a presente ATA, que depois de aprovada será assinada pelos 752 

presentes. Sala dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa, sete 753 

de dezembro de dois mil e quinze. 754 
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